
浜松市立上島小学校

むくろじ



メールアドレス kamijima-e@city.hamamatsu-szo.ed.jp
ホームページアドレス <http://www.city.hamamatsu-szo.ed.jp/kamijima-e/>

令和5年11月24日
第9号

子育てはずっとじゃない

校長 山本 千興

時代の流れ、夫婦共働き、コロナウイルス感染症による社会の変化…様々な要因が複雑に絡み合っ
て、子育てが大変になっているのかなと思うことがよくあります。

先日、知人から連絡がありました。その内容は…今、小2の娘に手を焼いている。担任の先生が、いろ
いろな方向性を示してくれて、スクールカウンセラーとも面談した。父親(夫)のかかわりに娘は不満を抱え
自信をなくしているのではないかと助言をもらった。家では母親の私に、「お前はうるせえんだよ。てめえが
全部悪いんだよ。」と物を投げたり悪態をついたりしてくる。私もまいて、「いい加減にして。」と切れてしま
う。娘は毎朝起きた瞬間から怒り、「学校には行かない。」と暴れ、それに対して怒ることの繰り返し。全く
駄目な対応で、深呼吸して自分を落ち着かせている。…というものでした。

知人と会うことになりました。娘さんが生まれたとき、お祝いに駆け付けたとき以来ですから、8年ぶりの
再会でした。彼女には、**3つのこと**を伝えました。

子供を変える一番の手立ては、大人の対応を変えること。叱って子供が変わるならば、どんどん叱
ればいい。でも、それでいい方向に行くことは極めて少ない。特効薬はない。誉め、認め、励まし、いっ
ぱいギュッと抱きしめて、「愛している」のメッセージを粘り強く届けること。時間は掛かるけど、じわじ
わ効いてくる。夫の協力を求めること。家族みんなで明るい雰囲気生まれます。

2日後、連絡がありました。…娘と相談して、「ニコニコふわふわ言葉大作戦」をやることに決めた。家
族みんながニコニコなるには、どんなふわふわ言葉を使うといいか、娘が画用紙に書き出した。ふわふわ
言葉を使ったら、表にシールを貼っていく。シールを貼る台紙も娘が作った。ポイントがたまったら、ごほう
びをもらえるようにした。娘は「家族みんなでランプをする」と楽しみながら、粘り強くやってみる。…とい
うメッセージに、ふわふわ言葉が書かれた画用紙を抱える笑顔の女の子の写真が添えられていました。

それから1か月、その後を心配していたころ、再び連絡がありました。…最初は子供たちも私もいい感じ
だった。最近、「お父さんはすぐ怒る。もうやらない。」とシールが止まっている。でも、焦らず、貼ってある
画用紙や台紙が風景になってしまわないようにしたい。朝、怒り狂ったり不機嫌になったりすることはなくな
った。…とありました。私は、「長期戦になりそうだね。応援している。」と返信しました。

私も、3人の子供をもつ父親です。3人とも18歳で親元を離れまし
た。そのときになって、初めて気付きました。子育ての期間は限られ
ていること。それを若いお父さんやお母さんに伝えたいです。子育て
は、**ずっとじゃありません。踏ん張ってほしい、楽しんでほしいと心
の底から思います。**そして、困ったときには一人で悩まず、身近な
人に相談してください。



「一人一人にいい声掛けデー」

担当 高橋 靖人

11月10日(金)「一人一人にいい声掛けデー」を実施しました。児童民生委員、PTA 役員の皆様をはじめ、保護者の皆様が子供たちへあいさつや励ましの言葉を掛けてくださいました。雨が降る中でしたが、皆様の温かな声掛けで、明るい笑顔とあいさつが飛び交っていました。地域の方々に見守られ、子供たちは毎日元気に登下校をしています。これからも温かく見守っていただけたらと思います。ご協力ありがとうございました。

「学校運営協議会」

担当 高橋 靖人

10月27日(金)第3回学校運営協議会を開催しました。学校運営協議会委員、浜松市教育委員会教育総務課職員、本校職員が出席し、「学校評価(保護者・教職員):中間報告」「生活のきまり」について、熟議を行いました。これまでの会議録や資料等を本校HPに掲載していますので、ぜひご覧ください。第4回(本年度最終)は、2月9日(金)を予定しています。今後も、会議でいただいたご意見をもとに、地域、家庭と連携して学校運営を進められるように努めていきます。

音楽発表会の参観ありがとうございました。